

REDACTION,  
ADMINISTRATION  
IMPRIMERIE  
PATRICE LUMUMBA  
2<sup>ème</sup> ETAGE  
B. P. 341  
TEL : 51 - 50  
CONAKRY  
REPUBLIQUE  
DE GUINÉE

# HOROYA

Directeur politique :  
LEON MAKÀ

Directeur de publication :  
TIBOU TOUNKARA

Directeur :  
FODE BERÉTÉ

SEPTIEME ANNEE 1967

N° 1125

MERCREDI 15 Février 1967

4 pages - 25 Francs

## Le 3<sup>e</sup> anniversaire du 9 février dans nos fédérations

Des manifestations populaires ont été organisées jeudi dans toutes les fédérations du Parti Démocratique de Guinée à la mémoire de l'héroïne nationale M'balia Camara.

Dans la capitale, les manifestations ont été placées sous le signe de la «semaine de la femme» au cours de laquelle les responsables et militants de Conakry ont pu apprécier, à juste titre, les réalisations de nos soeurs des deux fédérations.

En effet, l'exposition des femmes de Conakry-II ainsi que les coopératives des fem-

grand éclat. La fête a débuté le 8 Février au soir par les manifestations folkloriques dans tous les comités de la ville. Jeudi matin sur la place de l'Indépendance, toute la population de Kankan s'était retrouvée pour participer à cette grande mobilisation qui témoigne l'adhésion totale de la cité aux mots d'ordre de notre grand Parti.

Cette grande mobilisation militante en ce jour solennel du 9 Février, fut l'occasion pour les femmes de Kankan d'exprimer leur volonté de progrès, leur détermination

Téningbè fit l'historique de la date du 9 Février et retraça l'exaltante lutte héroïque de la femme Guinéenne dans le P.D.G.

En terminant son intervention, elle devait déclarer. « Les femmes de Kankan, conscientes de la victoire que réalise tous les jours notre nation sur l'impérialisme et le sous développement, sous la direction éclairée de notre grand leader, le Président bien aimé, Ahmed Sékou Touré ; font le serment d'être en tous lieux et en tous moments, des combattantes

## La fédération de Dinguiraye a tenu sa première conférence annuelle

La fédération de Dinguiraye a ouvert mercredi 8 février sa première conférence annuelle avec à son ordre du jour :

Le compte-rendu des importants travaux du C.N.R. tenu à Labé ;

Le compte-rendu d'activités des Sections traitant de l'application du programme de travail arrêté par la deuxième conférence annuelle tenue les 20 au 21 novembre 1966 ;

La commercialisation des produits d'exportation et de consommation ;

Les difficultés rencontrées et solutions apportées, les suggestions.

La première séance de travail ouverte par le porte-parole du Bureau fédéral le camarade Kéfin Keita Secrétaire fédéral, a été suivie avec un vif intérêt. L'exposé donnait des détails et explications sur les travaux du CNR et les décisions révolutionnaires arrêtées par ces assises.

Les comités de défense de la révolution, ont occupé une place importante. La mobilisation dans les campagnes autour du mot d'ordre «se suffire» et dans l'enseignement fut largement commentée. Pour terminer son intervention le camarade Kéfin Keita a commenté le discours de clôture prononcé par le secrétaire général du Parti.

Il a exhorté les militants à veiller toujours sur les acquis de la Révolution pour pouvoir mieux les faire fructifier.

«Lutter en dansant, lutter en chantant, veiller en dormant», tels furent les mots qui venaient appuyer les appels lancés aux militants de la fédération de Dinguiraye.

Les travaux ont pris fin par les discussions portant sur les insuffisances dans certains domaines, la recherche de leur solution dans le cadre d'une parfaite application des décisions prises par les assises nationales, ministérielles et fédérales pour que triomphent les nobles idéaux de la révolution.

Signalons également que les cérémonies commémorant l'anniversaire de l'assassinat de l'héroïne M'balia ont commencé l'après-midi du mercredi par un meeting populaire organisé par le comité régional des femmes sur la place de l'indépendance.

## Message de Mme Indira Gandhi au Chef de l'Etat

En réponse au télégramme que le Chef de l'Etat lui a envoyé à l'occasion du 7ème anniversaire de la proclamation de la République Indienne, Mme Indira Gandhi a adressé au Président Ahmed Sékou Touré le message ainsi libellé :

«Au nom du Gouvernement et du peuple de l'Inde, et en mon nom personnel je vous remercie pour votre aimable message de salutations à l'occasion du 7ème anniversaire du jour de proclamation de notre République»

Signé :  
Mme Indira Gandhi  
Premier Ministre  
de l'Inde.



Les Stands de l'exposition des articles des femmes de Conakry-II

mes de Conakry-I reflètent fidèlement les préoccupations du Parti, soucieux d'œuvrer en faveur de l'émancipation de la femme africaine.

Nous continuons à livrer à nos lecteurs les dépêches de nos correspondants de l'intérieur, où cette fête a été également préparée avec le plus grand soin par les militants du Parti.

## De Kankan

La journée Nationale des femmes, marquant le 12ème anniversaire de l'ignoble assassinat de l'héroïne nationale M'balia Camara a été fêtée cette année à Kankan avec

pour impulser toujours davantage l'action émancipatrice générale engagée par le P.D.G. dans tous les domaines de la vie en Guinée. Ainsi donc, en grandes lettres, regroupées par comité les femmes ont entonné les chants révolutionnaires rappelant ainsi les époques glorieuses de l'héroïque lutte du P.D.G.

Après le dépôt des gerbes de fleurs et le défilé des femmes la Présidente du comité régional des femmes, la camarade Condé Téningbè, membre du Bureau fédéral s'est adressée aux militants et militantes de Kankan. Dans un style imagé et combien captivant la camarade Condé

chevronnées pour la sauvegarde des acquis de notre Indépendance, et pour ap-

(suite page 2)

## A la bourse du Travail

### Réunion de la commission administrative de la C.N.T.G.

Le vendredi 10 février, 1967, de 11 heures à 14 heures, la Commission administrative de la C.N.T.G. s'est réunie au siège de la Confédération sous la présidence du camarade Kaba Mamady président de la C.N.T.G.

Elle a tout d'abord écouté le compte rendu de la délégation de la C.N.T.G. aux assises de la première session du Conseil National de la Ré-

(Suite Page 2)

# LA VIE DANS LA NATION

(Suite de la Première Page)

puyer ses déclarations, l'oratrice tira deux coups de fusils.»

Après la brillante intervention de la Présidente du Comité Régional, Mademoiselle Konaté au nom de ses camarades a lu et commenté en langue nationale Malinké le message des Etudiantes de Kankan, message qui a été fort applaudi.

La manifestation pour cette mainée se termina par une émouvante marche sur la place M'Balia où une gerbe de fleurs devait à nouveau être déposée à la mémoire de l'héroïne nationale Camara M'Balia.

## Message au Chef de l'Etat

A l'occasion de la commémoration de l'anniversaire de la Journée du 9 février, le secrétaire général du Parti Démocratique de Guinée a reçu de l'Ambassade de Guinée à Dar-es-Salam le message dont voici le texte.

A l'occasion de la Fête Nationale des femmes du P. D. G., nous vous prions de transmettre nos chaleureuses félicitations et nos vifs encouragements à nos soeurs pour leur action militante constante. Nous restons à leurs côtés pour poursuivre la lutte entreprise par notre Parti pour l'émancipation de la femme africaine en vue d'assurer une meilleure promotion sociale.

Sentiments fraternels et démocratiques.  
Signé : FILY Sissoko,  
Ambassadeur de Guinée.

Dans l'après midi, la fête a continué à la Place de la République par une grande Mamaya organisée par le Comité Régional des Femmes. Au cours de cette danse les deux sections P.D.G. de notre cité ont présenté à l'assistance une exposition sur les actualités productives des femmes de Kankan (Artisanat, production agricole, art culinaire, etc.).

Cette fête de mobilisation militante s'est terminée dans la nuit par une grande soirée artistique et dansante qui a réuni tous les militants à la Permanence Fédérale. La soirée était animée par l'Orchestre «Horoya-Band.

## Le 3<sup>e</sup> anniversaire du 9 février dans nos fédérations

### MESSAGE DES ETUDIANTES DE KANKAN :

Monsieur le Ministre-Délégué Membre du B.P.N.

Messieurs les Membres du Bureau Fédéral,

Madame la Présidente du Comité Régional des Femmes Camarades,

Le Peuple de Guinée tout entier commémore aujourd'hui, le 12<sup>e</sup> Anniversaire de l'assassinat de notre héroïne Nationale M'Balia Camara.

En effet M'Balia Camara restera et restera pour nous femmes guinéennes le symbole de la résistance à l'oppression coloniale.

La femme guinéenne plus que quiconque a été à l'épicentre de la transformation de la société guinéenne, malgré la politique coloniale qui entretenait de différenciations basées sur le sexe, la religion et la tribu.

C'est ainsi qu'avant l'indépendance, sa condition humaine liée à la domination coloniale était celle de l'esclave. La femme d'Afrique longtemps considérée comme une marchandise, un objet de propriété a vu sa personnalité et sa dignité constamment bafouée par son compagnon de vie : la femme étant considérée elle-même au même titre que ses biens, ceux-ci devenaient la propriété du mari, qui avait sur elle et ses biens un droit d'usage sans restriction.

Ainsi sous la direction du Parti Démocratique de Guinée, parfaitement conscientes que leur libération sociale passait d'abord par la libération de la domination étrangère, nos mères et nos soeurs ont, partout en Afrique, participé de manière importante et souvent décisive à la lutte anti-colonialiste et au combat pour la libération nationale.

Elles peuvent aujourd'hui, revendiquer avec fierté une part de cette victoire irréversible des peuples d'Afrique sur les forces de domination, d'oppression et d'exploitation.

La femme d'Afrique aspire ardemment à être traitée avec dignité, elle veut que sa place sociale, son rôle, lui soient intégralement restitués, elle prétend assurer toutes ses responsabilités humaines, tant sur le plan politique que sur les plans économi-

que, social, culturel et familial.

Aujourd'hui la Guinéenne jouissant de tous ses droits est électrice et éligible, au point que des milliers de femmes assurent des hautes responsabilités politiques, syndicales et administratives. C'est ainsi que 14 femmes siègent au parlement qui a un effectif de 75 membres. Dans les professions réservées naguère aux seuls hommes, la femme est présente et fait preuve d'un esprit d'adaptation qui lui fait honneur.

Le nombre toujours grandissant des femmes dans les

populaire tout invitait à la joie et au mouvement». L'appel des tam-tams, des tambours et des balafons, la fête marquant la totale libération de la femme guinéenne qui, désormais égale de son frère, prend part à toutes les activités nationales. La permanence fédérale était archicombles. Défilé de militantes engagées et résolument décidées à défendre contre vent et marées, leur liberté et leur souveraineté recouvrées, les pancartes gaillardement portées par nos soeurs tout était éloquent et bien significatif.

«Femmes de Guinée, mobilisons-nous pour la sauvegarde de notre souveraineté. Terre

**NOS ORGANISATIONS FEMININES REVETENT UN CARACTERE POLITIQUE QUI IMPOSE A CHAQUE FEMME MILITANTISME CONSCIENT ET CONSTANT, UN HAUT DEGRE DE CONSCIENCE POLITIQUE, UNE PARTICIPATION REELLE ET CONTINUE DANS TOUS LES DOMAINES**

AHMED SEKOU TOURE

chantiers les ateliers et les usines prouve que la femme guinéenne ne manque aucune occasion pour affirmer la personnalité égale à celle de l'homme.

La femme guinéenne, au même titre que l'homme bénéficie de tous les avantages offerts par l'Etat par sa politique d'enseignement gratuit à tous les niveaux, allant de l'Ecole Primaire à l'Université.

Et pour conclure ce message permettez-moi de vous rappeler cette citation de son Excellence le Président Ahmed Sékou Touré :

«L'émancipation totale de la femme, c'est la possibilité de doubler la valeur de notre action, d'employer deux fois plus de force, d'énergie, de vertus et d'initiatives pour la plus grande gloire de notre action».

Vive l'émancipation de la femme africaine !

Vive la Révolution !

## Macenta

La journée nationale de la femme guinéenne à Macenta a été une journée de réjouissance et de grande mobilisation. Les militantes de Macenta ont une fois de plus démontré leur dynamisme et leur capacité de mobilisation lors de l'anniversaire de la mort de l'héroïne nationale M'Balia Camara « Chants et danses, cris de gaieté, enthousiasme

Leader incorruptible de la lutte anti-impérialiste. Gloire au peuple frère du Ghana. Nous donnerons notre sang pour que vive la patrie africaine. Soeurs du Ghana, de la Rhodésie, de l'Angola, du Mozambique de la Guinée Bissao, debout pour la totale libération de notre continent.

A 11 heures 20 le défilé prit fin et la permanence fédérale fut de nouveau prise d'assaut pour le meeting après une minute de silence à la mémoire de la grande héroïne M'Balia Camara tombée au champ d'honneur pour la défense de la liberté en Afrique, les jeunes filles de l'école normale ont donné un récita du poème révolutionnaire du Secrétaire Général du P.D.G. intitulé «La complainte de la femme africaine». Avec ce poème le sujet du meeting était tout trouvé. Le secrétaire fédéral a tracé avec chaleur le chemin parcouru avant et après l'indépendance par nos soeurs et a exhorté ces dernières à redoubler d'efforts et de vigilance pour la défense des acquis de la Révolution.

Dans l'après-midi des danses folkloriques ont été organisées sur la place publique, danse qui ont attiré au milieu du cercle hommes et femmes, jeunes et vieux. Un grand bal populaire, organisé la nuit à la permanence fédérale a mis fin à cette journée nationale de la femme Guinéenne.

## Réunion de la commission administrative de la C.N.T.G.

(Suite de la Première Page)

La révolution tenu à Labé du 27 au 31 janvier 1967.

Au cours de ce compte-rendu, les camarades Couyaté Diéli-Bacar et Bah Habib, respectivement vice-président et secrétaire général de la C.N.T.G., après avoir particulièrement insisté sur le contenu du dynamique rapport présenté au C.N.R. par le secrétaire général du P.D.G. au nom du Bureau Politique National, se sont penchés sur les importantes décisions issues du C.N.R.

Prenant la parole, le camarade Kaba Mamady a notamment rappelé que le récent C.N.R. a, une fois de plus, démontré que notre Révolution est un processus continu de pensées et d'activités individuelles et collectives du peuple guinéen, un combat incessant qu'il faut mener contre les forces réactionnaires et contre la nature pour une transformation qualitative rapide des conditions de vie de la Nation.

Le premier responsable de la Centrale Syndicale Nationale a invité la Commission administrative de la C.N.T.G. pour que les travailleurs guinéens redoublent de vigilance et d'ardeur au travail pour une importante contribution de la C.N.T.G. à l'oeuvre d'édification politique, économique et sociale de la Nation.

Au cours des débats, la Commission sociale de la Confédération a été chargée d'étudier les modalités pratiques pour une prompt application par le monde du travail des décisions du C.N.R. de Labé.

Sur les problèmes d'organisation, la Commission administrative de la C.N.T.G. a décidé: de la convocation du Conseil Syndical des Cheminots pour les 25 et 26 février 1967 à Conakry; de la tenue d'une assemblée générale des travailleurs du port avant le 15 février 1967 et de la convocation du Conseil Confédéral National pour les 24, 15 et 26 mars 1967 à Mamou.

# LA GUINÉE - L'AFRIQUE - LE MONDE

## La motion des femmes de Tougué à la Direction Nationale du Parti

Les femmes de la fédération de Tougué réunies en meeting à la permanence régionale, sous la présidence d'honneur du Bureau Fédéral, à l'occasion de la Journée nationale de la Femme.

Considérant l'importance de cette journée sur le plan national et international.

Considérant la situation inhumaine et honteuse naguère réservée à la femme avant l'avènement du P.D.G.

Considérant le changement radical intervenu dans cette situation depuis notre indépendance nationale.

Considérant le rôle d'avant garde dévolu à la Guinéenne dans la lutte révolutionnaire du P.D.G.

Considérant que pour conserver les acquis de l'indépendance toutes les femmes guinéennes ont le devoir impérieux d'ouvrir la main dans la main avec leurs frères dans l'unité totale et la concorde.

Considérant que l'impérialisme, le colonialisme et le néo-

colonialisme ne nous pardonneront jamais d'avoir ouvert à l'Afrique la voie de l'indépendance.

S'indignant profondément de voir toutes les tentatives de subversion orchestrées contre la Révolution guinéenne et africaine.

Condamne avec force le dernier attentat à notre dignité perpétrée par l'impérialisme américain sous le couvert des fantoches d'Accra.

S'engagent à tout mettre en œuvre pour traduire dans les faits le mot d'ordre.

«Produire pour se suffire» premier critère de la Révolution.

Approuvent pleinement toutes les décisions issues des travaux de la première session 1967 du C.N.R.

Réaffirment solennellement leur adhésion indéfectible aux principes révolutionnaires du P.D.G. sous la conduite éclairée de son leader bien aimé le Président Ahmed Sékou Touré.

Le meeting

## Nouvelles brèves

### Addis Abéba

La deuxième conférence africaine des Télécommunications organisée par l'U.I.T., s'est achevée mercredi à Addis Abéba après avoir adopté un plan triennal pour le développement du télégraphe, du téléphone et du télex à travers le continent.

Nigéria, Sénégal, et R.A.U., ont proposé hier vendredi à la commission d'instituer un conseil pour le Sud-Ouest africain qui serait chargé d'élaborer sa législation sur le 15 mars journée de l'indépendance du Sud-Ouest africain.

**NEW YORK :** La commission spéciale de l'ONU pour le Sud-Ouest africain a commencé vendredi ses travaux pour finir les modalités qui garantiront le passage de ce territoire à l'indépendance. La commission avait été fondée par la 20e session de l'Assemblée générale de l'ONU qui a privé les racistes sud africains, du mandat de puissance administrante du Sud-Ouest africain et a proclamé le droit de son peuple à l'indépendance.

4 pays africains : Éthiopie,

## DECES

Le Ministre de l'Economie Rurale et de l'Artisanat a le regret de faire part du décès du camarade Kéita Saramory contre-maître agricole, survenu à Kouroussa le 1er février 1967. Saramory Kéita disparaît après avoir donné 37 ans de sa vie faite de dévouement, à la cause de son pays.

A cette triste occasion, le Ministre ainsi que ses collaborateurs présentent à la famille du disparu et à ses amis leurs condoléances attristées.

## Mouvement de transports

L'Office National de la Banane et des Fruits de Guinée, informe les planteurs que l'horaire de février est modifié de la façon suivante :

1<sup>o</sup>) le s/s «PLOD» chargera à Benty les 17-18 et à Conakry les 19-20.

2<sup>o</sup>) le s/s «FORT DESAIN» chargera uniquement à Co-

nakry les 17-18.

3<sup>o</sup>) le s/s «KURA» chargera uniquement à Conakry les 21-22.

Par ailleurs il rappelle que le s/s «ALSTERUFER» sera retenu jusqu'au mardi 14 février inclus, et des inviter en conséquence de procéder à une coupe supplémentaire.

## CONNAISSANCE DE L'UNIVERS

### L'énergie solaire

Chers lecteurs ! Vous vous souvenez ? Nous vous avons parlé, dans les colonnes de nos précédentes éditions, du système céleste dans lequel évolue notre planète, la Terre, système entier, ordonné autour du soleil, cet astre grand dispensateur de bienfaits.

Dans nos lignes qui vont suivre, nous vous entretenons de l'utilisation de l'énergie solaire, ses réalités et espoirs pour l'humanité.

Nos réserves en charbon, pétrole et autres combustibles fossiles approchent de plus en plus, à leur fin. Or, ces combustibles constituent, actuellement, nos principales sources d'énergie, énergie qui est le moteur des activités humaines et de la prospérité économique. Les besoins en énergie augmentent chaque jour, chaque année en même temps que l'industrialisation des pays et le niveau de vie des hommes si bien que la consommation en énergie a été pratiquement multipliée par 100 de 1850 à 1950 et les besoins non satisfaits restent énormes.

Malheureusement nous ne pourrions plus longtemps puiser les réserves de combustibles enfouis dans la terre pour alimenter nos besoins en énergie.

Question : *La situation est-elle vraiment à ce stade si on estime que le pétrole et le gaz naturel seront épuisés en quelques dizaines d'années ?*

Réponse : Le charbon durera plus longtemps, quelques siècles, mais les gisements peu profonds et d'accès facile sont en voie d'épuisement. D'autre part, on est en droit de se demander (alors que le pétrole et la houille sont des matières premières très précieuses pour l'industrie chimique l'industrie des matières plastiques par exemple) si le fait de les brûler ne constitue pas un énorme gaspillage.

Question : *Que devons-nous faire devant ce réservoir à combustible qui se vide à chaque minute de notre temps ?*

Réponse : Il faut apprendre à maîtriser davantage l'énergie nucléaire qui revient encore trop cher, il faut exploiter davantage l'énergie de la houille blanche.

L'Afrique avec ses grands fleuves, possède là un énorme potentiel à exploiter. Il faut encore recourir à de nouvelles sources d'énergie : l'énergie du soleil est celle qui semble le plus à notre portée. Nous sommes baignés par elle et le soleil n'envoie-t-il pas en 25 heures sur la terre 32.000 fois plus d'énergie que n'en consom-

ment actuellement les hommes ? D'autre part, ce sont les pays les moins riches en énergie fossile et les moins industrialisés qui sont souvent les plus ensoleillés.

Question : *Dans ces conditions naturelles de coïncidence heureuse, pourquoi alors n'utilise-t-on pas davantage cette source d'énergie ?*

Réponse : La raison est simple si l'on sait que l'énergie solaire, même abondante, est très difficile à domestiquer. Elle est diffuse et doit être captée par des appareils de grandes dimensions, donc encombrants : son intensité est très variable selon l'heure, la saison et les conditions atmosphériques et la terre n'en reçoit qu'une partie, 75% étant absorbés par l'eau des océans. La recherche scientifique pour l'utilisation de l'énergie solaire est déjà ancienne mais une grande impulsion lui fut donnée par un événement fortuit : le début de l'ère spatiale.

En effet, en 1957, l'URSS ouvre la voie en lançant autour

de la terre les Spoutniks I et II, les USA leur emboîtent le pas avec Explorer I début 1958. Ces premiers succès firent grand boum dans la course dans l'espace. Mais la difficulté résidait dans les communications par radio ou satellite avec la terre. Les savants ont immédiatement pensé au soleil pour fournir l'alimentation en énergie électrique des appareils destinés à équiper les satellites; l'absence d'atmosphère augmente en effet beaucoup l'efficacité du rayonnement solaire. Une cellule capable de transformer d'une manière pratique l'énergie solaire en énergie électrique a été mise au point en 1954 et en mars 1958, date historique pour l'utilisation de l'énergie solaire, eut lieu le lancement du petit satellite américain Vanguard (il avait un diamètre de 15 cm et une masse de 1.700 g.) premier satellite équipé de batteries solaires.

Ces batteries ont l'avantage sur les piles et les accumulateurs chimiques d'être très légères et surtout d'avoir une longue durée de vie. Les batteries encore rudimentaires du Vanguard fonctionnèrent correctement au moins cinq ans et les batteries actuelles, améliorées, devraient théoriquement pouvoir fonctionner indéfiniment. Leur puissance est passée de quelques watts à plusieurs centaines de watts.

(A suivre).

## Abonnement à «HOROYA»

La Direction de «Horoya» a le plaisir d'informer les militants du P.D.G. et l'ensemble de ses lecteurs qu'elle consentira en leur faveur d'importantes réductions sur le tarif des abonnements à l'intérieur de la République et cela dans les conditions ci-après :

- abonnement individuel = 5.000 F. au lieu de 6.000 F.

- abonnement collectif d'organismes dirigeants du Parti, de Syndicat, de coopérative = 4.500 F. par personne membre du groupe au lieu de 6.000 F.

Ces dispositions spéciales seront consenties pour les seuls abonnements intérieurs qui s'effectueront jusqu'au 28 février inclusive-ment.

Pour les abonnements

par mandats ou chèques Postaux le cachet de la Poste fera foi.

La Direction de «Horoya» est convaincue que ses aimables lecteurs, appréciant la signification de la présente mesure, se presseront de prendre ou de renouveler leurs abonnements car pour compter du 1er mars 1967, l'abonnement se fera selon le statu quo.

Des mesures tout aussi favorables seront incessamment accordées aux abonnés résidant à l'extérieur du pays.

Renseignements : Rédaction, Administration, Imprimerie Nationale «Patrice Lumumba» 2e Etage, B.P. 341 - Tél. 51-50.

Compte Bancaire : Banque centrale de la République de Guinée n° 32 34 58 - CCP. 7770.

# HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTES CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770  
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

## Impressions d'un sportif de la R.D.A. sur l'essor de la boxe en Guinée

«Dès la conquête de l'indépendance, la République de Guinée a fait beaucoup d'efforts, afin de promouvoir, avant tout, la jeunesse. L'essor énorme du sport dans ce pays en est une expression convaincante. Ce fait se reflète tant dans le développement du sport aux écoles et dans le nombre accru de ceux qui s'occupent du sport, que dans la construction de centres sportifs modernes.» C'est ce qu'a déclaré à un rédacteur de l'A.D.N., le Dr. Berndt, Président de la fédération de Boxe de la République Démocratique Allemande, et responsable de la sélection de boxe de la RDA qui a fait une tournée à travers deux pays africains amis.

En Guinée, le niveau technique de la boxe s'est considérablement élevée. Nous avons rencontré, dans ce pays une équipe forte qui a de bons préalables pour réaliser des performances remarquables à l'échelle internationale. J'ai été impressionné, par la combativité particulièrement énergique et par la technique des boxeurs. Comparativement aux boxeurs maliens, les guinéens ont des facultés techniques supérieures. Au Mali il existe cependant, une remarquable initiative d'un style de combat très rationnel, a souligné le Dr. Musiolek.

Selon l'avis du Président de la fédération de Boxe de la R.D.A., le Mali dispose des meilleurs boxeurs dans les catégories mouche, demi welter et lourd tandis que les meilleurs boxeurs de la Guinée sont ceux des catégories poids mouche, léger et demi-lourd.

Au cours des trois rencontres de leur tournée en Afrique, qu'ils ont gagné en Guinée par 14 à 6 et 12 à 6 points respectivement, et au Mali par 13 à 3 points, les boxeurs de la R.D.A. ont été obligés de faire appel à toutes leurs facultés a constaté M. Musiolek. Toutes les rencontres ont servi de publicité pour la boxe.

«La volonté des boxeurs maliens et guinéens de réaliser toujours de meilleures performances m'a fort impres-

sionné, a-t-il encore souligné. Le prochain but sportif des deux pays est la participation aux 11es Jeux Panafricains 1969 à Bamako «où ils veulent prouver les progrès faits dans toutes les disciplines depuis la conquête de l'indépendance. Je suis convaincu que les boxeurs guinéens et maliens apprendront encore beaucoup avant la rencontre de Bamako». Selon l'opinion de M. Musiolek, les Jeux panafricains de 1966 ne se dérouleront plus sous la prédominance sportive de la République Arabe Unie et du Ghana. Il y aura cette fois-ci une large élite de la boxe africaine qui ne présentera pas la même image qu'en Europe où il y a une grande lacune entre le niveau des boxeurs de l'Union Soviétique et ceux des autres pays.

## Première mondiale d'une pièce de théâtre anti-impérialiste

L'exploitation et l'oppression de la population angolaise et sa lutte de libération contre le gouvernement de Salazar, sont dépeintes dans la dernière pièce de théâtre de l'écrivain allemand, M. Peter Weiss qui a eu sa première mondiale à Stockholm. La pièce qui est intitulée «Le chant du croquemitaine lusitanien» condamne le régime colonial portugais et ses partenaires au sein de l'O.T.A.N., qui favorisent l'oppression coloniale de l'Angola, du Mozambique et de la Guinée dite «Portugaise».

Lors d'une conférence de presse avant la première, l'auteur avait exprimé le désir que cette pièce soit présentée aussi sur des scènes africaines, étant donné qu'elle constitue une contribution à l'appui au mouvement de libération africain.

Dans la pièce, l'auteur fait parler le «directeur d'une Banque étrangère»: «C'est un plaisir tout particulier pour moi de pouvoir réaffirmer nos relations commerciales par un nouveau crédit de 170 millions de marks... «Le «croque-mitaine», symbole de

## La Jeunesse du M.N.R. du Congo(B) célèbre son 3<sup>e</sup> anniversaire

Le troisième anniversaire de la Jeunesse du Mouvement National de la Révolution (J.M.N.R.) a été célébré, dimanche, à Brazzaville au stade de la Révolution en présence de plus de 20.000 spectateurs.

A cette occasion M. Alphonse Massamba Débat, Président de la République du Congo-Brazzaville et secrétaire général du M.N.R., s'adressant aux milliers de jeunes a invité la jeunesse à contribuer à la construction d'un «Congo réellement congolais» en découvrant sa propre culture, en perfectionnant ses arts nationaux.

Auparavant M. André Hombessa, ministre de l'intérieur et président de la J.M.N.R., avait retracé l'histoire de la J.M.N.R. en rappelant ses grandes victoires contre l'impérialisme et la réaction (8 février 1964 - Jeux Africain - 27 juin 1966) et en soulignant que sa «conscience révolutionnaire avait été l'instrument de ses victoires».

M. Hombessa a mis l'accent sur «l'engagement total au travail, facteur le plus déterminant de la Révolution socialiste».

«Nous voulons, a poursuivi

M. Hombessa, préparer un peuple nouveau. Nous étudions notamment les conditions pour prendre en main la jeune fille et nous, nous engageons à nous occuper soigneusement de tous ceux qui vivent de la singerie des pourritures nées ici et là dans le monde, en Europe notamment».

Affirmant que la Révolution nationale est inséparable du mouvement Révolutionnaire mondial, M. Hombessa a déclaré: «sur le continent la situation du point de vue de la Révolution, est des plus favorables. Bien que le continent soit aujourd'hui la cible numéro un de l'impérialisme, nous constatons agréablement que le fondement sur lequel cet empire s'est assis est en train de s'ébranler, mais sérieusement. Le vent parti du centre de l'A-

rique souffle à travers tout le continent. Et aujourd'hui une prise de conscience bien nette se fait jour.

Les récents mouvements des étudiants d'Abidjan et de Dakar auxquels nous nous joignons de tout coeur sont une preuve tangible de ce souffle qui passe par l'Afrique. L'O.C.A.M. a tenté de créer des divisions dans tous les domaines et à tous les échelons des groupements humains avec la bénédiction de sa charte. Aujourd'hui, c'est le M.E.O.C.A.M., l'instrument de néocolonisation intellectuelle et d'abrutissement de la pensée».

M. André Hombessa, a conclu son allocution en réaffirmant avec force sa «solidarité internationaliste» avec toutes les jeunesse progressistes du monde».

## Renouvellement partiel des comités spéciaux de J.R.D.A. à Fria et Dabola

En application des décisions du IV<sup>ème</sup> Congrès National de la J.R.D.A. le bureau fédéral de Fria a présidé Dimanche 5 Février le congrès pour le renouvellement partiel du comité régional de la J.R.D.A..

Après audition du rapport de mandat par le camarade Fodé Traoré Secrétaire Général du Comité Régional, le secrétaire fédéral, le camarade Demba Doumbouya a souligné le caractère démocratique que doivent revêtir ces élections complémentaires avant d'exhorter la jeunesse à redoubler d'efforts, de vigilance, et à s'armer idéologiquement pour une meilleure défense de la Révolution dans la lutte contre l'impérialisme le colonialisme et le néo-colonialisme.

Le Gouverneur de Région pour sa part a dans son exposé recommandé la mobilisation de toutes les couches sociales de la Région autour des mots d'ordre de la Révolution.

La fin des travaux a été marquée par diverses manifestations organisées à la piscine régionale au cours desquelles, le Bureau Fédéral a procédé à la remise solennelle des diplômes de sauvetage et de maître nageur aux 8 meilleurs nageurs de la région.

De son côté le Comité régional de la J.R.D.A. de Dabola a tenu un congrès extraordinaire Dimanche 22 Janvier sous la Présidence d'honneur du Bureau Fé-

ral en vue du renouvellement de son bureau.

Ouvrant la séance, le Secrétaire Fédéral a rappelé le rôle dévolu à la jeunesse au sein de la Révolution guinéenne et expliqué les modalités d'élection au comité régional.

Les délégués ont eu à discuter du rapport d'activité par le comité régional sortant.

## VIETNAM

Saigon - Deux combattants du F.N.L. un homme et une femme, ont installé un tube de mortier de 81 mm dans leur maison en plein centre de Saigon et par un trou dans le toit de tuiles ont tiré lundi matin trois obus vers le quartier général américain à 1.800 mètres de là.

Deux obus ont explosé à cent mètres des bureaux d'un général mais par un coup incroyable du sort le premier obus est tombé en plein dans un camion chargé de parachutistes fantoches vietnamiens et de munitions. Une explosion formidable, déchiqueta la plupart des soldats fantoches projetant leurs restes dans un rayon de cinquante mètres. Quatorze soldats ont été tués, ainsi que de nombreux policiers, croit-on, et une dizaine de blessés, mais en raison de la violence de l'explosion le bilan est encore impossible à établir avec précision.